4Di

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

MIÉRCOLES 13 DE JULIO DE 2016 | Año XLI | Número 14.253 | EDICIÓN AMÉRICA

El conflicto con Citibank agrava la crisis interna en Venezuela

El chavismo califica el cierre de las cuentas del Banco Central como "bloqueo financiero" sobre el Estado

MAOLIS CASTRO, Caracas La ruptura de relaciones entre el banco estadounidense Citibank, perteneciente al conglomerado financiero Citigroup, y el Gobierno venezolano agrava la crisis económica que atraviesa el país latinoamericano. La entidad con sede en Nueva York cerrará en un mes las cuentas del Banco Central de Venezuela, la principal autoridad económica del país, y del Banco de Venezuela como medida de "compromiso" con un país al que ha servido durante casi un siglo. El presidente venezolano, Nicolás Maduro, calificó la decisión de "bloqueo financiero" sobre el Estado, que utiliza a Citibank como intermediario para sus transacciones en moneda extranjera. La tensión entre el banco estadounidense y el Gobierno se suma a la decisión de la multinacional Kimberly-Clark de abandonar el país, tomada el pasado viernes. El Ejecutivo de Maduro anunció la ocupación de la sede de la empresa en el país. Página 9

OPINIÓN

Maduro y las fronteras del hambre Ibsen Martínez

ADEMÁS

Peña Nieto controla a sus gobernadores

El presidente de México ordena impugnar las leyes que los Estados de Veracruz, Quintana Roo y Chihuahua crearon para blindar a los poderes locales.



23 muertos en un choque de trenes en Italia

Van Gogh estaba muy cuerdo cuando pintaba

P23

Brasil lidera la educación universitaria en Latinoamérica

La inversión estatal y el riguroso sistema de selección de alumnos le otorgan ventaja sobre Chile y México en la clasificación regional

DAVID MARCIAL PÉREZ, **México**La Universidad de São Paulo y la
Universidad Estatal de Campinas, al sureste de São Paulo, ambas públicas, ocupan el primer y
segundo puesto respectivamente de la clasificación de mejores universidades de América Latina realizada por la publicación británica *Times Higher Education*. Brasil

domina de forma clara la lista, con un total de 23 centros brasileños de enseñanza superior entre los 50 mejores de la región.

Chile es el siguiente país con más representación, con la Universidad Pontificia —tercera— y la de Chile —cuarta—. México coloca otros dos representantes entre las 10 primeras: el Instituto Tecnológico de Monterrey y la Universidad Autónoma de México (UNAM); suma ocho centros en la tabla.

Los dos factores que permiten a Brasil liderar la clasificación de universidades son la fuerte inversión estatal en educación y el riguroso sistema de selección de alumnos.

PAGINA 26



OBAMA SE UNE AL DOLOR DE DALLAS. Después de su visita a España, el presidente estadounidense, Barack Obama, acudió ayer al servicio religioso en Dallas con motivo del asesinato el pasado jueves de cinco agentes de policía. En la imagen, desde la izquierda, el vicepresidente Joe Biden y su esposa, el matrimonio Bush y el presidente Obama y su esposa, Michelle. / C. ALLEGRI (REUTERS)

PÁGINA 5



Las ofensas a un torero español fallecido abren el debate sobre la libertad de expresión

El odio invade las redes sociales

FERNANDO J. PÉREZ, **Madrid**La proliferación de manifestaciones de odio en las redes sociales ha reabierto el debate sobre los límites que el Código Penal español plantea a la libertad de expresión y opinión. Juzgados y tribunales asisten a una avalancha de causas de este tipo, generalmente vinculadas a Twitter. El cantante César Strawberry, juzgado ayer

por unos mensajes ofensivos con las víctimas de ETA, y el concejal Guillermo Zapata, que se sentará en el banquillo por el mismo delito, son una pequeña muestra de las causas que cada semana se ven en la Audiencia Nacional. La decisión de la fiscalía de investigar las ofensas contra el fallecido torero Víctor Barrio es el último ejemplo.

PAGINAS 20 y 27